

VEINTICINCO AÑOS ATRAS

Marzo de 1947

En las notas editoriales correspondientes al número 233 de esta revista, aparecen los siguientes interesantes comentarios:

LA SITUACION GENERAL

“El 16 de este mes se realizaron en todo el territorio de la República las elecciones para renovar el personal de las Cámaras legislativas y de las Asambleas departamentales, lo que constituía magno problema para los partidos políticos. Las votaciones se verificaron en perfecto orden, salvo en contados lugares, habiendo logrado el gobierno dar las más amplias garantías para proteger la libertad del sufragio, lo que honra por igual al Jefe del Estado y a sus ministros, especialmente al de Gobierno, como a los ciudadanos que desempeñaron en forma ejemplar el principal de sus deberes cívicos.

“No obstante estos resultados, plenamente satisfactorios, desde el punto de vista de la tranquilidad pública, se ha mantenido la desconfianza que ha prevalecido en las esferas financieras, especialmente en la bolsa, donde las cotizaciones de los principales valores han bajado a cifras imprevistas. Pero no debe, sin embargo, sorprendernos un fenómeno que se viene observando en la mayor parte de los países de América, con igual o mayor intensidad. No en balde ha llegado el mundo a la tremenda situación en que se encuentra, que puede culminar en cualquier momento en un conflicto armado, que envolvería seguramente, en una u otra forma, a la humanidad entera.

“Al estudiar las cifras correspondientes a febrero pasado, a que esta reseña se refiere, encontramos en la mayor parte de ellas una tendencia a la baja.

“Según datos suministrados por la Oficina de Control de Cambios, Importaciones y Exportaciones, las entradas de divisas en el mes pasado fueron de US\$ 19.886.000; al paso que las autorizaciones para la compra de cambio exterior llegaron a US\$ 31.351.000, lo que deja un saldo adverso de US\$ 11.465.000.

“Este desequilibrio en la balanza de pagos, que puede considerarse como transitorio, si se tiene en cuenta que los meses con que se inicia el año son de escasez de divisas, ya que apenas principia la recolección de la cosecha de café, ha producido una baja en las reservas de oro del banco emisor de \$ 14.965.000, o sea el 4,9%.

“La baja de las reservas por venta de divisas ha debido producir un descenso similar en los medios de pago; pero en realidad estos solo disminuyeron en \$ 2.173.000, o sea el 0,33%, lo que se explica por el hecho de que una buena parte de los billetes retirados de la circulación por venta de divisas, volvieron a salir a ella por operaciones de crédito otorgadas, en diversas formas, por el banco central de emisión.

“En efecto, en febrero aumentaron apreciablemente los préstamos y descuentos del Banco de la República a las instituciones afiliadas, que pasaron de \$ 26.566.000 a \$ 34.212.000; los otorgados a otras entidades oficiales que subieron, más que duplicándose, de \$ 1.500.000 a \$ 3.585.000; y por último, los correspondientes a un nuevo renglón del balance: “préstamos a bancos no afiliados”, que aparece con un saldo deudor de \$ 3.000.000.

“En realidad, los medios de pago han aumentado en el último semestre, de septiembre de 1946 a febrero de 1947, en \$ 25.281.000, o sea el 4%.

“Estas cifras explican que el costo de la vida haya seguido subiendo. En el mes pasado aumentó en 2,1 puntos, o sea 1,05%”.

LA SITUACION FISCAL, LA BANCA, EL CAMBIO, EL CAFE

Los ingresos totales por rentas recaudadas, subieron en febrero a \$ 21.821.000, contra \$ 18.933.000 en enero y \$ 16.919.000 en febrero de 1946. Estas cifras representan un aumento de 15,25% en relación con enero precedente, y de 28,97% en relación con febrero de 1946.

Las apropiaciones para los gastos públicos en enero se fijaron en \$ 23.053.000.

El pormenor de cheques pagados en los meses de enero y febrero es como sigue:

Cheques pagados			
En Bogotá			
	Febrero 1947	Enero 1947	Febrero 1946
Directamente	\$ 158.130.000	156.526.000	111.789.000
Por compensación...	180.703.000	200.543.000	142.121.000
Totales	\$ 338.833.000	357.069.000	253.910.000
En el resto del país			
Directamente	\$ 407.278.000	493.279.000	315.951.000
Por compensación...	248.046.000	283.836.000	183.848.000
Totales	\$ 655.324.000	777.115.000	499.799.000
Total			
Directamente	\$ 565.408.000	649.805.000	427.740.000
Por compensación ...	428.749.000	484.379.000	325.969.000
Totales	\$ 994.157.000	1.134.184.000	753.709.000

Sigue sin modificación la cotización del dólar en nuestra moneda, entre los puntos de compra y venta del Banco de la República.

En el mes de febrero la producción global de oro adquirida por el Banco de la República ascendió a 36.470 onzas, lo que representa una baja de 10,3% en comparación con la de enero, que fue de 40.651 onzas.

En los dos primeros meses del año el Banco compró 77.121 onzas, contra 80.036 en igual período de 1946.

El gran impulso que traían las nuevas edificaciones en esta capital, y en general en el país, ha sufrido serio quebranto, por la suspensión del crédito para estos negocios por parte del Banco Central Hipotecario, debida a circunstancias de todos conocidas.

En lo que se refiere a las compraventas, han seguido muy elevadas, pues las correspondientes a enero y febrero, que subieron a \$ 14.865.000, comparan favorablemente con las de igual período de 1946, que solamente alcanzaron a \$ 11.807.000.

En febrero se cotizó la carga de pergamino en Girardot a \$ 96.00, contra \$ 97.00 en el mes anterior.

Los datos referentes a la movilización hacia los puertos de embarque y a la exportación del café en febrero, son así:

Movilización

	Sacos
1947—Febrero	468.285
Enero	688.049
Enero y febrero	1.156.334
1946—Febrero	538.782
Enero y febrero	1.051.547

Detalle de la movilización

A) En febrero de 1947:

Vía Atlántico	166.485
Vía Pacífico	287.183
Vía Maracaibo	14.617

B) En enero y febrero de 1947:

Vía Atlántico	418.070
Vía Pacífico	707.926
Vía Maracaibo	30.338

Exportación

1947—Febrero	410.408
Enero	474.753
Enero y febrero.....	885.161
1946—Febrero	453.275
Enero y febrero	885.237

DETALLE DE LA EXPORTACION

A) Febrero de 1947:

Para los Estados Unidos	371.091
Para el Canadá	19.852
Para Europa	18.885
Para Panamá	580

B) Enero y febrero de 1947:

Para los Estados Unidos.....	785.859
Para el Canadá	39.103
Para Europa	58.866
Para Panamá y Sur América.....	1.333

ALGUNAS CIFRAS DE INTERES

Depósitos en bancos, exceptuado el Banco de la República. Comparados con enero, mes en que se situaron en \$ 535.358.000, estos depósitos bajaron en febrero a \$ 534.545.000; en febrero de 1946 se situaron en \$ 447.006.000. Debe tenerse en cuenta que dentro de las anteriores cifras se encuentran depósitos de ahorro por \$ 91.862.000, \$ 93.444.000 y \$ 79.003.000, en su orden.

EXPLORACIONES DE PETROLEO

Disminuyó en febrero el rendimiento de este importante renglón, pues quedó en 1.732.000 barriles, cuando en el mes inmediatamente anterior, había subido a 2.130.000. Un año antes, febrero de 1946, llegó a 1.829.000 barriles.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

Bastante acentuado fue el descenso que se presentó en el negocio de bolsa en la capital del país;

en efecto, las transacciones que en enero habían finalizado con un total de \$ 11.794.000, para febrero, lapso que se comenta, quedaron en \$ 8.739.000; en este mismo mes de 1946, se transaron valores por \$ 10.996.000.

INDICE DE ARRENDAMIENTOS DE VIVIENDAS
EN BOGOTA

Este indicador, importante para los cálculos de costo de vida, pasó de 166.8 en enero, a 167.9 en el mes de febrero; un año antes, febrero de 1946, marcó 143.8. La base de estos resultados continúa siendo septiembre de 1936 = 100.0.

PRECIOS DE 15 ARTICULOS ALIMENTICIOS DE PRIMERA
NECESIDAD EN EL PAIS

Este índice, cuya base es enero de 1935 = 100, se movió de 293 en enero, a 282 en febrero. En idéntico mes de 1946, ascendió a 239.

ARTICULOS

"El problema de la inflación". Declaración preliminar del Consejo de la Cámara de Comercio Internacional.

"Fondo Monetario Internacional". Informe sobre la adopción de paridades iniciales.

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Marzo de 1972

A continuación se relacionan los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial, durante el presente mes.

I—ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

- a) Reajuste de cuotas.
- b) Fondo de Diversificación.

II—COLOMBIA

- a) Acuerdo cafetero en Bogotá.
- b) Reintegro cafetero.
- c) Precios internos del café.
- d) Precios externos del café.

III—VARIOS

- a) Estados Unidos: Ley complementaria del café. Consumo de café.
- b) Brasil: Resolución del Instituto Brasileño del Café.
- c) Ecuador: Cuotas de exportación.

I—ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

a) **Reajuste de cuotas.** El 17 de marzo se completó un período de 15 días de mercado, iniciado el 28 de febrero, durante el cual los "suaves colombia-

nos" registraron un precio promedio superior al límite máximo establecido para este grupo. De acuerdo con la Resolución N° 249, y al no haber decidido lo contrario la Junta Ejecutiva, se aumentó la cuota para el grupo en 177.576 sacos, equivalente a un 2,5%.

Este es el tercer ajuste selectivo ascendente aplicado a los "suaves colombianos" durante el primer semestre del año cafetero 1971/72.

El 22 de marzo terminó la cuenta del período de 15 días de mercado, iniciado el 2 de marzo, durante el cual el grupo de los "robustas" registró un precio promedio superior a 42.50 ¢ que es el límite superior establecido para el grupo, lo que significó un aumento de 289.000 sacos, según la Resolución N° 249.

Este es el segundo ajuste selectivo ascendente para los "robustas" durante el primer semestre del año cafetero 1971/72.

b) **Fondo de Diversificación.** 1° La Junta Directiva del Fondo de Diversificación de la Organización Internacional del Café, informó que se habían aprobado tres nuevos proyectos de financiación de diversificación para la India, Indonesia y Nicaragua por valor de US\$ 536.000.00, US\$ 2.440.000.00 y US\$ 869.000.00, respectivamente.

El valor de los proyectos hasta ahora financiados por el Fondo a nueve (9) países cafeteros (Brasil,